
VINTES GV-Protokoll  
 
29.4.2023, Frick 
 
1. Begrüssung, Traktandenliste, S5mmenzähler  
 
Der Präsident Kilian Elsasser begrüsst alle Anwesenden und den Vorstand. Er entschuldigt Philipp 
Abegg, der leider nicht dabei sein kann.  
 
Die Traktandenliste wurde rechtzeiFg an die Mitglieder verschickt. Es gibt keine Änderungswünsche. 
Somit wird die Versammlung wie geplant durchgeführt. 
 
Laut Anwesenheitsliste sind 23 Vereinsmitglieder anwesend. 
 
2. Protokoll GV 2022 
Das Protokoll zur letztjährigen GV war zum Einsehen auf der Homepage Vintes. Vom Plenum gibt es 
keine Anmerkungen. Es wird genehmigt mit 2 Enthaltungen. 
 
3. Kenntnisnahme Jahresbericht 2022 
Ein grosser Dank geht an Philipp Abegg für die erneute RedakFon des Jahresberichts. Ebenso geht ein 
Dank an MaShias Michel aus dem Beirat für das Vorwort. 
 
Erfreulich ist, dass schon 23 InsFtuFonen beim SIH mitmachen. Das Produkt wurde gar schon im 
Radio vorgestellt. Die Social Media Kampagne hat 30-100 Klicks pro Tag gegeben.  
SIH ist ja vor allem eine VermarktungsplaXorm. In der Deutschschweiz sind die teilnehmenden 
InsFtuFonen gut auf alle Regionen verteilt  – einzig die Romandie fehlt noch. Auch die 
AngebotspaleSe ist sehr divers.  
Die weitere Zusammenarbeit mit Schweiz Tourismus in diesem Jahr sind die 5 „Karussels“, die auf 
Social Media und PlaXorm Schweiz Tourismus gezeigt werden. Dies ist finanziert über Sponsoring, 
SwissLos-Fonds und Mitgliederbeiträge.  
 
Ganz aktuell: es gab ein Treffen von zwischen dem Vorstand von VINTES (Kilian Elsasser, MaShias 
Michel und Philipp Abegg) mit VertreterInnen des BAK in Bern:  

A) Das BAK will die Kulturförderung neu aufgleisen / neu konzipieren. (MoFon von Michel gibt 
zu denken) -> sie konnten VINTES aber nichts versprechen.  

B) Für eine Förderung muss man naFonal vernetzt sein und die «Arbeit» muss schon gemacht 
sein, bevor man Förderung bekommt, um ebendies machen zu können. 

C) Das BAK muss 2% sparen: es wird wieder ein richFger Kampf werden um die weniger Gelder 
 
4. Genehmigung Jahresrechnung 2022 
 
Felix Kunz erklärt die Bilanz und die Erfolgsrechnung.  
Es gibt keine Anmerkungen oder Fragen. 
 
Die Revisorin Saskia Klaasen liest den Revisionsbericht vor. Sie biSet, dem Vorstand Décharge zu 
erteilen.  
 
Mit einer Enthaltung wird die Jahresrechnung genehmigt und der Revisionsbericht auch. 
 
5. Budget 2023 
 
Felix Kunz erläutert das allgemeine Budget und das SIH-Budget.  



Mit einer Enthaltung wird das Budget 2023 angenommen.  
 
6. Mitgliederbeitrag 
 
Der Vorstand schlägt vor, die aktuellen Mitgliederbeiträge für die nächsten 2 Jahre beizubehalten. 
 
Es gibt eine Anmerkung aus dem Plenum: es müsste doch für grössere InsFtuFonen einen höheren 
Beitrag verlangt werden und für die kleineren einen Feferen? Der Vorstand wird dies an einer 
nächsten Sitzung besprechen.   
 
Mit einer Enthaltung wird der Antrag des Vorstands genehmigt.  
 
7. Wahlen 
 
Tanja Aenis ist zurückgetreten.  
Zur Wiederwahl stehen: Philipp Abegg, Kilian Elsasser, Felix Kunz, Dominik Landwehr, Regula Wyss. 
Hugo Wenger als Wahlpäsident stellt Kilian zur Wahl: einsFmmig wird der Präsident wieder gewählt. 
Auch die zur Wiederwahl stehenden Vorstandsmitglieder werden mit einer Enthaltung 
wiedergewählt. 
 
Neuwahl als Ersatz von Tanja Aenis: Der Vorstand schlägt Dorothee Ryser vor, Leiterin Archive und 
Bibiothek SBB Historic.  
Sie ist seit einem Jahr bei SBB Historic, hat in Basel Geschichte und Ethnologie studiert. Ihre 
Doktorarbeit hat sie über die Regulierung der HartkäseprodukFon in der CH im 20. Jh geschrieben. 
War fünf Jahre wissenschapliche Mitarbeiterin bei den alten Handschripen in der ZB Zürich, Projekt 
Schwarzenbach, jetzt SBB Historic.  
 
Dorothee Ryser wird einsFmmig gewählt! Herzliche GratulaFon! 
 
Die Revisorin Saskia Klaasen steht ebenfalls zur Wiederwahl.  
Auch sie wird einsFmmig wiedergewählt. 
 
8. Ein- und AustriO 
 
Es konnten neue Mitglieder gewonnen werden: Bürgerhaus PraSeln, Seemuseum Kreuzlingen, 
Gesellschap für Ingenieurbaukunst (alle drei auch bei SIH dabei), MaSe-PlaXorm AG, Hans Rudolf 
Sägesser, Frau Markoviz aus Basel, Urs Muntwiler, Prof. Silvia Berger 
 
Von 200 Technikmuseen sind jetzt ca. 50 dabei -> es gibt also noch viel zu tun! 
 
9. Jahresversammlung 2024 
 
Es wird wieder eine staXinden, wo sie ist, ist noch nicht bekannt. 
 
10. Varia 
 
Uli Elgten, Aathal Deutschland erzählt aus Deutschland, wo es jetzt neue BauhüSen gibt, wo die 
jungen HandwerkerInnen auch das alte Handwerk kennenlernen.  
 
Felix Kunz: Museum Enter schliesst Ende Mai die Tore und öffnet neu im Juli in Derendingen die 
Erlebniswelt Enter.  
 
Ende GV: 12.45 Uhr 


